

Sud-Ouest du Jeudi 20 JUIN 2024

BRUGES

Nicolas Crubilé, entraîneur de rugby en situation de handicap, devant les apprentis

Le centre de formation et d'apprentissage de l'industrie (CFAI) de Bruges (situé au 40, avenue Maryse-Bastié) est né il y a plus de trente ans. Dans le domaine des métiers de l'industrie, il prépare aux diplômes allant du bac professionnel, à celui d'ingénieur en passant par le CAP ou le BTS.

Vendredi 14 juin, l'établissement a reçu Nicolas Crubilé, entraîneur de rugby professionnel en fauteuil roulant, afin qu'il évoque son expérience personnelle.

Ancien joueur de rugby, victime d'un accident qui le rendit tétraplégique à 20 ans, Nicolas Crubilé, pour exercer son métier, a dû user d'un véhicule individuel, lui permettant de se déplacer sur le terrain. Son appareil connaissant une certaine instabilité depuis quelque temps, le CFAI lui a proposé d'y apporter des améliorations.

«L'échec est un diplôme»

Six mois durant, les apprentis en «mécatronique», de concert avec les ingénieurs de l'École supérieure de technologie industrielle avancée (ESTIA) ont travaillé sur le véhicule, en mécanique (montage de roues...) et électronique (carte...), intervenant sur les systèmes de fixation et d'élévation. Les derniers réglages ont été assurés deux jours avant la



Nicolas Crubilé essaye son appareil, aidé par le formateur en mécatronique Cédric Calatayud, D.L.

rencontre. Aujourd'hui âgé de 38 ans, Nicolas Crubilé a fait preuve d'une résilience et d'une détermination exceptionnelles pour devenir entraîneur professionnel. Son histoire est édifiante pour les jeunes apprentis et le CFAI lui a demandé de leur parler de son expérience.

Diapositives à l'appui, l'entraîneur s'est étendu sur son parcours de vie, parlant de sa blessure qui l'a obligé à se remettre en question. « La notion de combat est centrale », a-t-il jugé. Divers enseignements en ont été re-

tirés : « Pour pouvoir évoluer, il faut pouvoir se déplacer », « l'échec est un diplôme et dans chaque épreuve, cherche la leçon plutôt que l'ennemi ». Et de conclure en citant cette phrase de Stallone dans « Rocky » : « Tant que tu ne croiras pas en toi et en tes rêves, ta vie ne sera pas une vie ».

Le fonctionnement du véhicule, dans lequel Nicolas Crubilé s'est introduit en fauteuil roulant, a ensuite été expliqué aux présents.

Didier Lafargue